

令和4年11月定例会

教育委員会定例会会議録

書記 鈴木 亮 平

書記 蜂 谷 愛

塩竈市教育委員会定例会会議録

◆日 時 令和4年11月30日(水) 午後2時28分～午後3時24分

◆場 所 塩竈市民交流センター 第2・3会議室

◆出席委員

教育長職務代理者	高橋 輝 兆	委 員	松田 攝子
委 員	佐藤 香		

◆欠席委員

教 育 長	吉木 修	委 員	菅井 信吉
-------	------	-----	-------

◆事務局

教 育 部 長	鈴木 康 則	教育部理事兼 市民交流センター館長	佐藤 達也
次長兼教育総務課長	小倉 知 美	参事兼学校教育課長	松崎 和佳子
生涯学習課長兼 文化スポーツ課長	武田 光 由	教育総務課 課長補佐兼教育総務係長	鈴木 亮平
教育総務課主査	蜂谷 愛	教育総務課主事	亀山 侑可

◆定例会次第

- 1 開会
- 2 前回会議録の承認
- 3 会議録署名委員の指名
- 4 教育長報告
 - ① 令和4年度 宮城県教育委員会・市町村教育委員会教育懇話会
 - ② 本市の教育活動の状況
 - ③ その他
- 5 その他報告
 - ① 学校給食の現状について
 - ② 学校施設環境改善事業等について
 - ③ 令和4年度全国学力・学習状況調査の結果について
 - ④ 学校規模の適正化等に向けた取組について
 - ⑤ 「第18回塩竈こどもゆめ議会」について
 - ⑥ 指定管理者候補者の選定に向けた取組について
 - ⑦ 塩竈市スポーツ顕彰事務取扱要領の改正について
- 6 閉会

1 開会 午後2時28分

2 前回会議録の承認

松田委員から報告、承認

3 会議録署名委員の指名

松田委員と佐藤委員を指名

4 教育長報告

鈴木教育部長から、以下のことについて報告

- ① 令和4年度 宮城県教育委員会・市町村教育委員会教育懇話会
- ② 本市の教育活動の状況
- ③ その他

〔主な質疑〕

松田委員 三小と杉小で行った植樹について、対象は4年生だがどういうカリキュラムのなかで実施したのか教えていただきたい。

教育部長 シビックプライドの一環として、今年10歳となる4年生の児童を対象とし、10年後の成人式の際に、この場所に写真を撮りに来てほしいという思いで実施した。今年は2校で実施したが、来年度は3校、再来年度は4校と少しずつ増やし、最終的には10校で実施する予定。

松田委員 教育功績者表彰について、平日開催だったこともあり出席者が非常に少なかった。表彰者の方も出席できず残念だったと思うので、来年度は日程の変更を検討してほしい。

佐藤委員 令和4年度宮城県教育委員会・市町村教育委員会教育懇話会の中で講演のあった「宮城県 メディアとの正しい付き合い方マニュアル」について、添付されているマニュアルはすでに要約された物かもしれないがもっと簡潔にして、ぜひ全保護者に渡せたらいいと思った。以前の会議でもお話があったが、塩竈市の子どもたちはゲームと向き合っている時間が長いいため、少しでも保護者の方が考えるきっかけになればいいと思い提案させていただいた。

高橋委員 私も懇話会に参加しており、そこで就学時等に学校単位でこのパンフレットを配布できないか聞いたところ、このパンフレットを入手できるような段取りはしているとのことだった。私も各学校、できればもっと小さいころからこのパンフレットを活用できれば良いと思い質問した。

学校教育課長 幼児教育や学校教育で活用したいと思っている。現在周知方法等について準備、検討中である。現在は教育委員会の職員が依頼された小・中学校に訪問し、その学校の実態を保護者に説明等を行っているが、今後、様々な方法で周知していきたい。

5 その他報告

小倉教育総務課長から、以下のことについて報告

- ① 学校給食の現状について
- ② 学校施設環境改善事業等について

松崎学校教育課長から、以下のことについて報告

- ③ 令和4年度全国学力・学習状況調査の結果について
- ④ 学校規模の適正化等に向けた取組について

武田生涯学習課長兼文化スポーツ課長から、以下のことについて報告

- ⑤ 「第18回塩竈こどもゆめ議会」について
- ⑥ 指定管理者候補者の選定に向けた取組について
- ⑦ 塩竈市スポーツ顕彰事務取扱要領の改正について

〔主な質疑〕

松田委員 Q-Uテストで全体的な傾向は見えるが、個々の結果をみて子ども一人一人に応じた対応が必要だと考える。例えば学級生活不満足群にいる子どもの学力がどうなっているか、その子にどう対応したら満足群に移行したか。そういった個々の動き、個々の成長度合いを見ていく必要があると思う。市教委としての指示、学校としての対策を教えてください。

学校教育課長 今おっしゃっていただいたとおり、結果が返ってきた後の分析が大切である。現場の先生は、要支援群に入った子の家庭環境や家庭学習の状況が見えるので、関連付けながら各学校で分析し、学級担任がQ-Uを生かした学級づくり、対応をしていく。

松田委員 学校が楽しくないという子は何かしら課題を抱えており、それがいじめや不登校に関係してくると思う。家庭、地域、関係機関と連携しながら一人一人が満足できるようにしていただきたい。

高橋委員 塩竈市のスポーツ賞について、個人や団体のスポーツに取り組んでいる人しか分からないのではないか。広く一般市民はこのスポーツ賞について認識していないと感じる。スポーツで活躍すると賞がもらえるということを例えば就学時や中学校に入学する際に保護者に周知してはいかがか。

文化スポーツ課長 この賞のほかに、全国大会に出場した生徒に3万円の報奨金をお渡ししている。学校を通じて周知はしているが足りない部分があるかもしれないので、アピールしていきたい。スポーツ賞はやはりスポーツ団体からの推薦が多いので、引き続き学校等でも周知を図っていく。

高橋委員 以前スポーツ推進審議会にいた時も思ったが、塩竈市からスポーツを頑張った人や団体にお金をお渡ししているのだから、塩竈市は頑張った人達にこういう取組を行っているのだということをもっと広くアピールした方が良いと思う。結局、この取組を知っているのが団体や学校だけというのは、住民に周知徹底しているということにならないので、周知方法を検討してほしい。

松田委員 塩竈こどもゆめ議会について、学校に戻った子どもたちが学級や学年の中で、ここで発表した質問等について還元する機会があったのか。

教育部長 塩竈こどもゆめ議会には学校の校長先生にも関わっていただいているが、主催者はあくまでJ's塩竈である。なので、学校では特に発表等は行っていないと思う。しかし、今後は学校でも何かできないか検討していきたい。

高橋委員 塩竈こどもゆめ議会の様子をマリネットで放映しているので、スポンサーの許可を得たうえでその映像を編集して各小学校に配布し、来年度参加するための参考にしてはどうか。市独自の取組ではないので関係機関と協議し、検討してほしい。

松田委員 指定管理者候補者について、説明会には6事業者が来たが、応募は1事業者であったとのことだが、一次審査や二次審査はこの1事業者が適切かどうか選定するという事か。

文化スポーツ課長 そのとおりである。ただし、最低点数というものがあり6割を超えないと1者でも失格となるため、しっかりと採点を行っている。

6 閉会 午後3時24分

《会議録署名委員》

1 番委員
(松田委員)

3 番委員
(佐藤委員)